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济宁构建“北粮南运”新格局
以港促产，江北现代粮食物流园开园

北粮南运
开启港产发展新格局

6月9日，在济宁市任城区江
北现代粮食物流园，一栋栋崭新
的平房仓、浅圆仓等粮储仓库拔
地而起，紧邻的春江港利用京杭
大运河的水运优势，由跃进沟将
京杭大运河联系在一起，发挥内
河航运低运输成本的优势，打造
粮食专业港区。

正式开园的江北现代粮食
物流园建设拥有14栋平房仓、
10栋浅圆仓，总仓容16 . 74万
吨，食用油储油罐 3 座，容量
3000吨，是承接国家“北粮南
运”，发展城市粮食物流产业的
重要园区。园区拥有完善的配
套设施，平房仓区域拥有三条
完整的机械化出入库作业线，
可同进行入库和出库作业，每
日入库量最高3000吨。其中机
械化程度极高的浅圆仓每日入
库量6000吨，出库量10000吨。

济宁江北现代粮食物流园
董事长刘莉介绍，园区通过“粮
企云”“智能安防”“粮情测温系
统”等系列智能化粮库在线监测
系统，实现各环节的智能化、网
络化管理，不用出门24小时实时
观察智能化粮库仓内、仓外实
景。

同时，融汇物产金融板块还
可为客户提供融资、库存变现等
多种金融服务业务，减缓资金压
力。

通江达海
区位优势沿运黄金坐标

济宁作为“两横、六纵”八条
重点线路“六纵”中沿运河线路
一级节点，上接京津冀、黑吉辽、
晋陕蒙，毗邻苏豫皖，下承长三
角、珠三角、闽三角，可发展成为
全国交通最为便利的物流贸易
黄金坐标之一。

“通过铁路、公路，将黑龙
江、吉林、河南等地的粮油聚集
到江北物流园，再由大运河转水
运至长江，抵达南方各地区以及

各大海港，形成辐射全中国、联
通全世界的粮食贸易链条。”山
东融汇物产集团党委书记、董事
长荣强说，园区与春江港合作建
设码头2000吨级泊位3个，岸线
234米，与物流园仓储物流设施
配套使用，发挥园区一体化业务
优势。

未来，江北粮食物流园将以
贸易为引领，以客户需求为导
向，立足本地粮食主产区的优

势，直采直销，减少中间环节，从
而为客户提供更为优质的资源。
园区将致力于打造集“中转、仓
储、商贸、加工、物流配送、检测、
信息服务”于一体的现代化粮食
物流园。

“我们需要从安徽进购优质
小麦，通过江北现代粮食物流园
的中转，可大大节省运输成本。”
益海嘉里金龙鱼粮油食品股份
有限公司董事长郭经田说，其投

入运营将进一步保障北粮南运
等通道通畅，促进国内供求平
衡，对于提高粮食物流效率，降
低粮食物流成本，深化产销衔
接，优化粮食产业转型升级起到
积极的促进作用。

物流突破

建设现代粮食港区

济宁聚焦建设农业强市，坚
持稳粮固农、产业富农等，2022年
新建高标准农田87万亩，粮食产
量98亿斤，实现“二十一连丰”。

济宁能源党委书记、董事长
张广宇表示，济宁能源围绕服务
国家粮食安全战略、山东省交通
强国示范区建设、济宁现代港航
物流突破战略，借助地理优势，融
入“北粮南运”大通道，高起点规
划、高标准建设江北现代粮食物
流园，构建全产业链粮食产业体
系，形成“大粮食”“大产业”“大流
通”“大市场”的新发展格局。

济宁市委常委、副市长王宏
伟表示，济宁能源江北现代粮食
物流园的开园，标志着跃进港百
万吨级现代粮食港区建设迈出
了关键一步，必将有力推动粮食
产业链、供应链协同，为加快粮
食产业转型升级，完善区域粮食
供给体系，保障国家粮食安全，
作出新的更大贡献。

记者 晋森 通讯员 马辉

济宁深度推进港产城融合，“以港促产、以产促城”。9日，位于京杭大运河之畔的济宁江北现代粮
食物流园开园，作为山东省粮食主产区的济宁市，利用内河航运的低成本优势，全力打造大运河“黄
金水道”，奋力构建“北粮南运”新格局。

开园仪式现场。
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浪费时间，很没意义

5月28日，在济宁举办的山
东省工程师大会，云集了著名
院士、教授以及省内工程师代
表，会场里灯光璀璨、气氛热
烈。

崔保政站在等候区、面色沉
静，随着掌声响起，他从黑暗中
走向台前，灯光照耀下，一位朴
实、勤劳的产业工人形象跃于眼
前。

“2009年技校毕业后，我进
入山推成为一名电工维修员，每
天跟在师傅后面学接线、维修普
通机床，做一些最基础的工作。
那些高精度、高价值的数控机床
设备都交给学历较高的技术人
员处理和维修。”崔保政说，当时
的工作就是围着机床转，经常爬
上爬下，有时上午刚换的干净衣
服，中午就沾得一身机油。不过，
这并没有影响崔保政的斗志，

“每次遇到维修问题，我都会琢
磨机器坏在哪、为什么坏？是设
计问题还是使用不当，有没有办
法改进和改造？”

因为工作难度较低，加上
崔保政爱钻研，他把负责维修
的生产线管理得井井有条，“机

器使用很长时间，也不会出问
题。即使有问题，也一修就好。”
效率提升，空闲时间也多了起
来，崔保政心底传出一个声音：

“人不能这样过一辈子，浪费时
间，很没意义。”从那以后，只要
看见有技术人员去现场维修设
备，他就跟在后面打下手，此
外，崔保政还自学了电子电路
的维修、C系列编程语言的开
发等技术，技术不亚于专业水
平。

因为热爱，苦也甘甜

2011年，山推购置了一批先
进的数控加工设备，有6台重要
设备出现了停机报警、按键失灵
的情况。“崔，你弄吧，我这边弄
不了了。”维修人员束手无策，只
好丢给了崔保政。“当时我心里
也没底，就是想试一试。”崔保政
拆下机器仔细研究，测量电路、
画图纸、测试信号和规律，终于

弄懂电子锁的工作原理。并且，
经过对C语言的不断学习、不断
修改代码和测试，崔保政让机床
恢复了生产。

这件事犹如投入水中的一颗
石子，在崔保政心里泛起层层涟
漪，令他愈发喜欢编程，陆续解决
了软件BUG、PLC总控程序等相
关问题，并先后完成自动化改造、
制造项目5项，创新创效项目27
项，实施重大创新项目25项，申请
专利8项，创造经济价值510万元。

这么多“额外”工作，崔保政
说源于自卑，更因为喜欢。“高中
时，家里有很多编程类的书，我
经常翻看。同学们用‘文曲星’玩
游戏的时候，我会进入BISC模
式，对俄罗斯方块等游戏再编
程。”对他来说，这是自卑时抓住
的救命稻草。“我不高、长得也很
一般，也怕跟别人交流。但通过
学习编程，同学们跟我说‘厉害
啊’的时候，我觉得很满足。”

工作后，他把“放下”的编程
又渐渐“拾了起来”，更加废寝忘
食。很多时候，工友们下班了，他
还在岗位看书、查资料，脑子里
一直沉浸着思考答案。甚至，工
友面对面走过来，跟他打招呼都
听不到。“因为这，‘得罪’了不少
人。”崔保政开玩笑地说。但工友
并不“买账”，“崔保政专业过硬、
技术扎实，我们对他都很服气。”
年近50岁的锻造组工人吕涛说。

“在理论与实践方面，崔老师教
了我很多东西，令我很受用。”
1994年出生的孙晓坤补充说。

山东省工程师大会当日，14
年磨一剑的崔保政缓缓走向主
席台，他说虽然紧张，但一点不
发怵，“院士和我的工作内容不
同，但工作性质是一样的，都是
为了解决问题。”

崔保政从普通技工到与院士同台，用了14年

苦中寻甜，他演绎精彩人生
记者 陈丹

2009年技校毕业后，崔保政加入
山推工程机械股份有限公司成为一
名普通的电工维修员。在简单、重复
的工作中他斗志不减，自学技术、痴
心钻研，一步步成长为“齐鲁大工
匠”、山东省劳动模范。在5月28的山
东省工程师大会中，他接棒院士，上
台讲述了一个普通人的奋斗史。
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工作中的崔保政。
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